



07 MAR. 1991

ARCHIVO

Ant. 91/2346

CBE. 91/2346

Santiago, marzo 4 de 1991

Señorita
Rosa Rivera Rivera
Centro Readap. Social
Copiapó
Presente

Estimada señorita:

Por encargo de S.E. el Presidente de la República, don Patricio Aylwin Azócar, hago saber a Ud. que su carta reciente, ha sido remitida al Ministerio de Justicia, mediante OF. GAB. PRES. (O) 91/409.

Saluda atentamente a Ud.

PP Carlos Bascuñán Edwards
Jefe de Gabinete Presidencial

CBE/res
c.c.: Archivo Presidencial
Corr. Correspondencia

6595

Rosa Revere



Estoy detenida desde el 13 Diciembre pero en la comisaría he visto cualquier cosa o sea cada flagelación en cada persona que llega algo que nunca me ha hecho de mi, golpes y golpes por parte de ese policía civil Hermes Sotomayor, apodado el varita, el cual en presencia mia golpeo a mi hijo de 20 años por ir a preguntar por mi, despues a 2 menores ole 14-15 años lo golpeo con un palo asta dejarlos sangrando en el suelo y llevandolos a rastros del pelo asta una parte oscura donde les puso la corrientes a los dos menores gritaban parecian romper el alma ya a pesar de estar flagelada con mi cuerpo adolorido ya que a mis 52 años los años pesan en una persona de edad imploraba perdón para ellos despues llegaron personas ebrias y menores que hacia alegria en la plaza, le hicieron bajar los pantalones i a todos les pegaron 2 palos en el poto eran hombres i mujeres y finalmente cobrandole multas lo soltarón, eso puede ser democracia plena con esos abusos que hace la policía civil dentro de la ciudad no faltando gente rara, llegaron 2 esos extranjeros al cuartel lo hicieron empelotar y lo mojarón paseandolos por el patio y dejandolo los desnudos partes de la noche y asi vi cosa

que nadie puede creer ni como le pegaban
a los pobres ebrios con palos asta dejarlos
casi sin aliento, eso es lo que llamaban
~~justicia~~^{civil} derecho a la libertad de vivir
quisiéramos que alguna vez llegara este papel
a la ley de derechos humanos para que vean
la realidad de como es el trato en el ser
humano, yo Rosa Rivera fui flagelada por
el policia civil hermes Sotomayor y sus 2
auxiliares uno medlo gordinho de ojos verdes
me insulto y me dio como 5 palos en dife-
rentes partes del cuerpo, el otro me insulto
hasta mas no decir con groseria que no
puedo poner en este cuaderno y el otro el
de ojos verdes ese junto con sotomayor me
llevaron para un cerro en una parte lejos i
me dijeron que ellos eran los que mataban
y enterraban aqui y que los tontos echaban
la culpa a los miticos i se reian y decian
cualquier clase de garabatos en presencia
mia, despues el sotomayor me dijo que
te crei vieja..... que tengo interes en ti
fueras joven te usaria el olio para que
vieras como soy, pero en una cabra joven
lo haria no con vos, entonces le dije yo
esta es la democracia plena que nos dio
el presidente, por aber dicho esto me pegaron
asta no decir en brazos, espaldas i piernas

hasta que me dejaron hinchada las rodillas que cuando llegue aqui apenas podia andar traia todo mi cuerpo golpeado, a los 4 dias me vio un paramedico de la carcel el cual me encontro hematomas y golpes esa era la ~~■~~ version del señor carlos Rojas, el cual me receto fenibultazona y otras pastilla hasta aqui me han echo muy brev, pero lo mas que siento son mis hijos los cuales se sienten destriuidos sobre todo mi hijo mayor de 20, el perdió su trabajo, sus amigos era buen deportista jugaba futbol, mi ninita de 4 años ella perdió su alegría esta flaqueita no come casi me echa de menos, pero mi vida nadie piensa en ella no se que hacer quiero volver mi casa e irme lejos, pero despues pienso porque arrancar no he echo ningun crimen, no he robado nada malo e echo, solo tuve a 2 menores 1 dia en mi casa y les di una taza de te lo demas que le puse sotomayor son calumnias para empezar de mi casa no saco ningun robo solo un bolso amarillo que no se que contenia, eso era todo pero ese policia me echo la culpa de todo i aqui estoy presa sin saber cuando voy a salir sin que nadie me pueda aguilar solo dios, solo el puede hacer ese milagro ya que es un dios de amor de paz y en el confio ya que le pido paz para mi hijo al cual es el

que más quiero i siempre quiere solo en este momento pienso en el, lo veo tan triste solo esta flaco i apena solo por mi, quisiera no se pedirle a dios su ayuda para que el confiara en el tuviera fe i esperanza el ha sufrido mucho en la vida, dese le que nacis su padre lo dejo botado a el i a mi yo estuve 2 meses en el hospital loca y gracias a mi madre soy ahora una persona cuerda con ganas de vivir, la vida me ha tratado mal i bien conocí un hombre el me saco del ambiente al que estaba amarrado me ayudo a criar mis hijos del estoy agradecida no se como voy a pagarle, yo creo que con mi cariño, como decia para mi hijo la vida ha sido dura se ha echo hombre solo nadie le enseño nunca nada solo aprendio a sobrevivir, a ver como era la vida, ves que solo ha madurado, crecio muy rapido sin ayuda de nadie, i dios quisiera le demuestre que lo cuida, yo quiero tanto a mi hijo como quiero a dios el es la unica razon mi fuerza para seguir adelante si no fuera por el yo con todo esto que me pasa no estaría aqui, no quiero que sufra mas, si dios me quitara la vida para el gustosa se la daria, ayer martes 8 llego a verme muy apenado no se ayude me por favor a salir de aqui yo

Tengo mi extracto de filiación limpia
sin antecedentes porque no me quieren dar
la libertad ni bajo fianza, ayudeme señor
se lo imploro por mis hijos en nombre de ellos
deme la libertad se lo suplico señor por
Cristo jesús tienda sus manos señor para
mi le dio el perdón a otras gente, porque
no para mí para mis niños,

Dios lo bendiga señor ahora y po-
siempre gracias

Rosa Rivera

Con esta son 2 cartas que le mando
ogala este tenga suerte y llegue a sus manos